

Et au milieu coule la Marque... Une maquette pour mieux comprendre !

L'association SOS Marque inaugure ce dimanche une maquette du bassin-versant de la Marque, entre Mons-en-Pévèle, là où la rivière prend sa source, et Péronne-en-Mélantois. Un outil pédagogique utile aux enfants mais pas que !

PAR ANNE-GAËLLE DUBOIS
villeneuvedascq@lavoixdunord.fr

PONT-À-MARCOQ. Hormis sur les hauteurs de Mons-en-Pévèle, quand on se promène en voiture le long de la Marque, tout ça nous paraît bien plat... Mais quand on observe la maquette réalisée par les petites mains bricoleuses des bénévoles de SOS Marque, on comprend bien mieux pourquoi la Marque déborde à certains endroits et pas à d'autres.

Sous la coordination de Laurent Deneu, une poignée d'hommes ont passé une année à reproduire le bassin-versant de la Marque. On y voit le cours d'eau, une partie de ses affluents, comme le Zécart, la Petite Marque, mais aussi les lignes à très haute tension, les villages, l'aéroport... « On a travaillé à par-

« Je crois que sans SOS Marque, ces zones d'expansion des crues n'existeraient pas encore... »

tir de la carte IGN au 1/25 000, en respectant vraiment l'échelle. Par contre, pour que ce soit un peu plus visible, on a accentué le relief », détaille le président de SOS Marque, Lionel Fovet. Cette maquette servira d'outil pédagogique, notamment pour expliquer aux enfants des écoles le ruissellement, le phénomène des inondations... Elle montre bien, par ailleurs, les trois zones d'expansion des



Lionel Fovet (président de SOS Marque, à droite) et André Leblanc (trésorier), devant la maquette du bassin-versant de la Marque.

crues (ZEC), au hameau de Druomez à Mons-en-Pévèle, à Tourmignies et au Pont Tordoir (entre Avelin, Tourmignies et Mérignies). Ces ZEC, aménagées par la communauté de communes Pévèle-Carembault, sont importantes aux yeux des bénévoles... « On s'est battu pendant des années », confirme André Leblanc, trésorier. L'ancien président Roland Laroye a pris le dossier à bras-le-corps, en maîtrisant les as-

pects techniques. Il a su se faire entendre par les élus. Je crois que sans SOS Marque, ces ZEC n'existeraient pas encore. On est vigilant aussi sur l'urbanisme. » Grâce à ces zones, les riverains de la rivière capricieuse sont plus au sec.

En tout cas, face à une crue décennale. Il reste encore à élargir les ponts de Tourmignies (les travaux ont du retard) pour compléter le dispositif de lutte contre

les inondations.

DES WEBCAMS SURVEILLENT LE NIVEAU DE L'EAU

Mais le président de SOS Marque reste vigilant. L'association dispose de trois webcams, à Tourmignies, Ennevelin et Cappelle-en-Pévèle, tandis qu'une quatrième est prévue à Pont-à-Marcq (les images sont visibles sur le site).

Des photos prises toutes les cinq-

minutes, grâce à des appareils alimentés par panneau solaire permettent de surveiller le niveau de l'eau. « À deux mètres, on s'inquiète ! Quand elle est montée, trois mètres, j'avais 60 cm d'eau chez moi, » se souvient André Leblanc.

En plus, chaque matin, huit personnes en Pévèle relèvent la pluviométrie chez eux. Un travail à long cours... ■

www.sosmarque.com